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アンケート調査の概要 
 

調査対象：常磐大学 2019 年度（2020 年 3 月卒）卒業生  
  
調査方法：卒業式後に記入し、回収する方法で実施。（卒業式欠席者については、後日提

出分あり）  
  
調査期間：2020 年 3 月 20 日から 31 日  
  
回収結果：常磐大学 495 人（527 人対象） 

内訳 心理学科 70 人/73 人 
   教育学科 44 人/48 人   
   現代社会学科 52 人/58 人 

コミュニケーション学科 31 人/32 人 
   健康栄養学科 88 人/90 人 
   経営学科 73 人/82 人 
   英米語学科 17 人/19 人 
   コミュニティ文化学科 28 人/28 人 
   地域政策学科 62 人/63 人 
   ヒューマンサービス学科 30 人/34 人 

  
この度、キャリア支援センターでは、常磐大学において「卒業時アンケート」として、

今後の在学生への進路指導の参考とすることを目的として、常磐短期大学と併せて 2019
年度卒業生に対し、在学時に力を入れて取り組んだこと、社会人基礎力の習得度合、およ

び学習への満足度等についてアンケートを実施しました。 
 
【常磐大学】 
・「本学授業や活動で力を入れて取り組んだこと」については、「授業」、次いで「アル

バイト」が多い。 
・Q2.の社会人基礎力について入学時と比較しての変化についての質問に対しては、1 か

ら 14 の各項目について、ほとんどが「十分向上した」「向上した」「やや向上した」

を選択しており、学生生活を通して社会人基礎力の成長を実感していることが読み取

れる。 
・「本学での学修に対する満足度」は、各学科とも「大変満足」「満足」「やや満足」を

を合わせると約 80％となり、本学での学びに一定の満足度を持って卒業を迎えている

と思われる。 



常磐大学 卒業時アンケート 
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Q1.本学の授業や活動で力を入れて取り組んだことは何ですか

（複数回答可）
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十分向上した

向上した
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

1.一般的な教養
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

2.専門的な知識
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

3.主体性（物事に進んで取り組む力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

4.働きかけ力（他人に働きかけ巻き込む力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

5.実行力（目的を設定し確実に行動する力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

6.課題発見力（現状を分析し目的や課題を明らかにする力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

7.計画力（課題の解決に向けたプロセスを明らかにし準備する

力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

8.創造力（新しい価値を生み出す力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

9.発信力（自分の意見をわかりやすく伝える力）
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Q2.本学入学と比較して以下の項目はどの程度変化したと思い

ますか。

10.傾聴力（相手の意見を丁寧に聴く力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

11.柔軟性（意見の違いや立場の違いを理解する力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

12.状況把握力（自分と周囲の人々や物事との関係性を理解す

る力）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

13.規律性（社会のルールや人との約束を守る）
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Q2.本学入学時と比較して以下の項目はどの程度変化したと思

いますか。

14.ストレスコントロール力（ストレスの発生源に対応する

力）



 
 
 
Q4.Q3 で答えた理由も含めて、本学に対する意見等があれば自由にお書きください。 
担当教員が親身になって、学修に付き添って頂いたから。 
心理学実験なので貴重な体験ができてよかったと思いました。 
大学で初めて心理学を学び、面白い発見、またこれからの人生で活かせる知識を学びま

した。また、専門ではない選択分野において哲学を学び、哲学が大好きになりました。

積極的に講義を受けて自分の徳を更に見つけることができました。 
特にありません。4 年間ありがとうございました。 
興味だけで入学しましたが、それについて考える機会を充分に得られました。最終的に

はやりたい事や目標を見つけられそれにあう就職先を見つけられました。大変お世話

になりました。誠にありがとうございました。 
特にありません。満足しました。 
楽しく学ぶことができました。 
心理学の専門的な知識が学べてとてもよかった。 
充実した４年間になりました。 
教授や同級生に恵まれた。 
お世話になりました。 
保育士の資格も取れるようにしたらいい（うれしいです） 
特にありません。不自由なく生活を送ることができました。 
楽しい学生生活でした。 
自分で学んだことを繰り返して学びなおすことをしなかったため、自分の学びに満足

できなかった。 
4 年間お世話になりました。 
楽しかったです。 
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Q3.本学での学修に対する満足度について



友人と楽しくやれたから。 
和気あいあいとした卒業式でした。 
個人的に、教職員の方々とかなり密な関係がつくれた。話しやすさ、相談しやすさを感

じられた。 
サッカー部にもっと力を入れてほしい 
常磐大学にきてよかったです。 
色々な面で貴学にはお世話になったので、このまま学生に対して真撃に向かい合い続

けてほしい。 
留学生として先生と友達皆さんが優しくしてくれて、本当にありがたいです。困るとき

にも助けてもらう、協力もできてよかったと思うし、交流もできていい思い出になりま

した。学校での専門的な勉強ができて皆さんと触れ合ってうれしいです。 
ありがとうございました。 
コインロッカーとか、学内に学生のものを一時的においておける場所が欲しい。それと、

駐車場の有効利用として、日単位で駐車できるコインパーキング方式のところを 2 割

ぐらい欲しい。どう考えても自動車を使う用事があるとき不便すぎる。茨交などと兼ね

合いがあるかもしれないが、対応してほしい。 
高校まで学ぶことのできない内容を学ぶことで、新たな考えを生むようになり、結果的

に人間としてまた一つ成長することができた。まだまだ学びたいことはあったものの、

これらの知識を学びたいことに後悔はない。 
ゼミでやることに関連している授業が必修などと被り、受け辛くなっているように感

じた。そこのコントロールを上手くやってほしいです。 
パソコンの設備等が充実している。 
4 年間ありがとうございました。 
十分した勉強カリキュラムが組み込まれていたからたくさんのことが学べて素晴らし

い学生生活でした。ありがとうございました。 
マーケティングを学びに本学に入学したが、座学及び実践的な授業も多くとてもよか

った。 
大学で学んだことをこれからの人生に生かしていきます。ありがとうございました。 
この 4 年間で一人の人としてちゃんと学んでいたと思う 
4 年間ありがとうございました。 
4 年間本当にお世話になりました。 
多くの先生方が疑問にまじめに答えてくれた。 
学べることが多かったと思います。 
企業とタイトアップを含め様々な授業が身の為になりました。 
ビジネス専門演習で実践的な授業を受けられた。 
留学を望む学生に対する支援が少ないため充実させる必要がある。 
特に目立った不満などなく、自分が取りたい講義を受けることができたため、施設（カ



フェ、食堂）の時間がもう少し長ければと思いました。 
専門的な知識はもちろんのこと教養やサークル、国際交流など様々なことを学び、経験

することが出来ました。 
先生方が良い人たちでした。 
最初は入学して本当にここで良かったのかなと考えましたが、今は入学出来て良かっ

たと思っています。4 年間ありがとうございました。 
ありがとうございました。 
駐車場の整備をして保護者も使えるようにしたらいいと思う 
資格の勉強会がとてもよかったです。ありがとうございました。 
文句なく良い大学でした。 
楽しかったです 
支援センターで、大事な書類を間違えて作成されたことがあり、私たちの進路やこれか

らに影響が出てしまうとよくないので、これからはこのようなことがないといいなと

思います。 
大学に入り学んだことで知識以外にもどう考えていけばよいのか分かったから。 
ゼミの先生との出会いがあったから 
普段生活していれば、触れることのないような授業講義を受けることができそれらか

ら様々な知識や考え方を身につけることができたため。 
親身な先生がたくさんいて温かみのある大学生活が送れました。 
ゼミナールでの活動は充実していて良かったが、大学の講義の内容は、ばらつきがあっ

たため自分が希望した学科には入れなかったが、地域政策でしか学べないものもあり、

知識が増えたから 
GOOD 
新しい知識を得ることが出来た 
お世話になりました。ありがとうございました。 
授業内容に加え、プラスアルファのもっと専門的なことが修学できたから 
もっときめ細やかな対応をすべきだと思います。ありがとうございました。 
とても有意義だった 
公務員対策の試験問題について、職種によって出題傾向が異なるためカバーできれば

とおもった 
楽しかったですとても充実した生活を送りことが出来ました。 
悪いところはなかった。自分が頑張れば、課題や試験はしっかり通るし知識を身につけ

られると思う。 
学びたい科目を履修できたから。 
同級生と楽しく学ぶことができた。 
4 年間良い環境で勉強することができた。 
今まで学ぶことが出来なかったことができました。 


